
354 
 

Ata da 25ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 25ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 12 DE MAIO DE 2015 

DVD A24/2015 
 

Aos doze dias do mês de maio de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a VIGÉSIMA  QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) e Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e secretariada pelos 
Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze horas e seis minutos, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). 
APROVADA a Ata da 24ª Sessão Ordinária, realizada em 07 de maio de 2015; e da 7ª 
Sessão Solene, realizada em 05 de maio de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1452/14 (4416) Encaminha veto total ao 
PLCM n. 144/14, que denomina “Padre Heitor de Carli” o Centro Especializado de 
Reabilitação que está sendo construído na Rua Vitória Régia, 940, Bairro Campestre 
[CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 693/14 (4417) Encaminha veto total ao PLCM n. 
84/14, que cria obrigação de vistoria técnica periódica em conjuntos habitacionais de baixa 
renda no Município Santo André [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1406/14 (4418) 
Encaminha veto total ao PLCM n. 142/14, que cria o programa “Doe seu Medicamento” no 
Município de Santo André [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 3278/13 (4419) 
Encaminha veto ao PLCM n. 144/13, que proíbe a venda de refrigerantes a menores de 18 
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anos e de alimentos com alto teor calórico e níveis reduzidos de nutrientes em 
estabelecimentos de ensino público e privado no Município de Santo André [CIENTE. À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 3525/13 (4420) Encaminha veto total ao PLCM n. 162/13, que 
estabelece orientações técnicas para a proteção, defesa e garantias dos direitos do 
contribuinte do Município de Santo André [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 80/14 
(4421) Encaminha veto parcial ao PLCM n. 03/14, que institui o “Mês do Futebol Amador” a 
ser realizado anualmente no mês de julho [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 
1343/97A (4443) Encaminha resposta à Cota n. 12/15, referente ao PL 13/15, que dispõe 
sobre a Conferência Municipal de Saúde, o Conselho Municipal de Saúde, os Conselhos 
Locais de Saúde e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
3949/05 (4543) Encaminha PL 21/15, que dispõe sobre a criação de cargos e funções 
gratificadas no quadro do Magistério e da Prefeitura de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 459/15 (4544) Encaminha PL 
22/15, que altera o zoneamento do lote de classificação fiscal n. 25.012.002, de Zona 
Especial de Interesse Ambiental B – ZEIA B para Zona Especial de Interesse Social B – 
ZEISB [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]. Pela 
ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) parabeniza os 
profissionais de enfermagem, pois hoje é o Dia do Profissional de Enfermagem, portanto, 
deixa voto de congratulações a esses profissionais que dedicam a sua vida às pessoas 
nos momentos mais difíceis. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA) 1380/14 (4500) Indicação para o conserto e melhoria do cercado, 
bem como a necessidade do monitoramento da Estação de Coleta Grajaú; 403/13 (4501) 
Indicação para instalação de iluminação pública com lâmpadas de LED na viela localizada 
entre as ruas Ramalho Ortigão, altura do nº 91 e Pereira Passos, altura do nº 104, Jardim 
Irene; 468/15 (4502) Indicação para o recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua 
Tibetania, Parque Capuava; 101/13 (4503) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua 
Urucânia; 217/13 (4541) Requerimento de informações acerca de água que mina/surge na 
Praça Tibagi, que tangeia as ruas Tibagi e Jussara, Jardim Monte Líbano [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) 476/15 (4477) Indicação para instalação de semáforo no 
cruzamento das ruas Urucanta e Maria Cândida, Vila Linda; 66/13 (4478) Indicação para 
providências urgentes quanto ao vazamento de água na Rua Clélia, altura do nº 840, Vila 
Pires; 941/13 (4479) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Gregório de Matos, 
Condomínio Maracanã; 539/13 (4480) Indicação para urgente ação de vigilância e combate 
aos focos do mosquito aedes aegypti (dengue) na Vila Helena; 718/13 (4535) Indicação 
para manutenção na Praça Gilda de Abreu, Bairro Camilópolis. VEREADOR EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) 90/15 (4504) Indicação para recapeamento asfáltico em 
toda extensão da Rua Gavião Real, Clube de Campo; 3322/13 (4505) Requerimento de 
informações referente à falta de clínico geral na Unidade de Saúde Recreio da Borda do 
Campo; 1024/13 (4506) Requerimento de informações e documentos referentes ao 
abandono das obras de restruturação dos vestiários e alambrados do campo distrital, 
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localizado na Rua Rogério Giorge s/n, Parque Marajoara; 459/13 (4507) Indicação para 
poda da árvore localizada na altura do nº 137 da Avenida das Nações, Parque Novo 
Oratório; 469/15 (4508) Indicação para tapar o buraco em frente ao nº 257 da Rua 
Rodésia, Parque Oratório [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 465/15 (4491) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia 
Militar-M de rondas ostensivas no Bairro Recreio da Borda do Campo; 643/13 (4492) 
Indicação para manutenção da Praça Mário Lago, Parque Marajoara; 1277/13 (4493) 
Indicação para revitalização do Cesa Vila Sá, localizado na Rua Nova Iorque s/n; 3153/13 
(4494) Indicação para reposição da placa de sentido obrigatório na Rua Rui Barbosa, 
esquina com a Rua General Ozorio, Vila Gilda; 2312/13 (4495) Indicação para manutenção 
asfáltica na Rua Aracapé, no cruzamento da Rua Caiubi, Jardim Estela [JUSTIFICADAS 
proposituras pela autora]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE), VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) E 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) PLCM 
37/15 que dispõe sobre a isenção do pagamento da taxa de Zona Azul para os idosos e 
deficientes físicos no Município [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS e 
DESENVOLVIMENTO URBANO]. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA 
(CARLOS FERREIRA) 461/15 (4456) Indicação para poda da árvore localizada em frente 
à residência de nº 3 da Rua Diogo Álvares, Vila João Ramalho; 3377/13 (4457) Indicação 
para instalação de um semáforo na esquina das ruas Uruguaiana com Sargento Cid, Vila 
Alzira. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1817/13 
(4519) Indicação para proceder à manutenção na iluminação da Praça Ronaldo Ribeiro de 
Sá, localizada ao lado da Paróquia Santuário Santa Terezinha, Bairro Santa Terezinha; 
1817/13 (4520) Indicação para poda das árvores da Praça Ronaldo de Sá, localizada ao 
lado da Paróquia Santuário Santa Terezinha, Bairro Santa Terezinha; 1686/13 (4521) 
Indicação para remoção de duas árvores localizadas em frente à garagem do Centro 
Catequético “Dom Jorge”, na Alameda São Bernardo nº 110, Bairro Santa Terezinha; 
2648/13 (4522) Indicação para tapar buracos na Rua Guarujá, altura do nº 318, antigo 190 
A, Vila Clarice; 469/15 (4523) Indicação para tapar buracos na Rua Rodésia, altura do nº 
262, Parque Novo Oratório. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 463/15 (4462) Requerimento de informações acerca dos locais/unidades e 
respectivos horários de atendimento para emergências na especialidade de oncologia pela 
rede municipal de saúde; 54/14 (4463) Indicação para intensificar a fiscalização por parte 
do Serviço Funerário, do cumprimento da Lei nº 7.697, de 16 de julho de 1998, que proíbe 
a colocação de vasos ou recipientes que possam acumular água parada nas dependências 
dos cemitérios do município; 30/15 (4464) Indicação para tapar buracos na Rua Manoel 
Esteves, especialmente na altura do nº 73, Vila Sacadura Cabral; 1194/14 (4465) 
Indicação para o recapeamento asfáltico da Rua Casemiro de Abreu, altura do nº 330 até o 
final, Vila Aquilino; 763/13 (4466) Indicação para capinação e limpeza das calçadas da Rua 
do Contorno, especialmente na altura do nº 41, Bairro Campestre [JUSTIFICADAS 
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proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 485/14 (4512) Indicação para realização de estudos técnicos a fim de 
viabilizar o capeamento asfáltico nas ruas Borborema, Boituva e Botafogo, Jardim 
Progresso; 1956/13 (4513) Indicação para reforço da sinalização vertical e horizontal de 
trânsito no cruzamento das ruas Ingá e Hortênsias, Vila Linda; 2521/13 (4514) Indicação 
para serviço de drenagem no campo de futebol localizado na altura do nº 500 da Rua 
Guaxinduva, Parque Jaçatuba; 1343/97 A (4515) Emenda Modificativa ao PL 13/2015 que 
dispõe sobre a Conferência Municipal de Saúde, o Conselho Municipal de Saúde e os 
Conselhos Locais de Saúde [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 470/15 (4516) 
PLCM 38/2015 que institui “Campanha Setembro Verde”, a ser comemorado anualmente 
no mês de setembro na Cidade de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS E SAÚDE] [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E OUTROS VEREADORES 21/15 
(4534) Requerimento visando a inserir em ata Voto de Pesar pelo falecimento do 
andreense Nelson Pereira do Carmo ocorrido na noite do último dia 10, em decorrência de 
complicação intestinal. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN 
SANTANA) 401/14 (4482) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Emílio Rossi, 
altura do nº 136, Vila Vitória; 3044/13 (4483) Indicação para tapar buraco localizado na 
Rua Gonçalves Dias, altura do nº 37 do Condomínio Maracanã; 1061/13 (4484) Indicação 
para limpeza e retirada do entulho localizado na Avenida Valentim Magalhães, altura do nº 
734, Vila Guarani; 2820/13 (4485) Indicação para limpeza e retirada de entulho localizado 
na Rua Tróia, altura do nº 11, Vila Suíça. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO 
(JOSÉ DE ARAUJO) 1556/14 (4458) Indicação para repintura da sinalização horizonta 
“yellow box” na confluência da Alameda Vieira de Carvalho com a Rua Ribeirão Pires, 
Bairro Santa Terezinha; 3245/13 (4459) Requerimento com abaixo-assinado dos 
moradores da Vila Metalúrgica solicitando a implantação de mão única de direção na Rua 
Nápoli; 462/15 (4460) Requerimento de retificação do Decreto nº 15.883 de 13/04/2009 
que aprovou o Regimento Interno do Conselho Municipal de Política Urbana – CMPU. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
1914/13 (4536) Indicação para em caráter de urgência, o reposicionamento da placa de 
sinalização “Atenção Travessia de Escolares” instalada na altura do nº 990 da Avenida 
Áurea, Jardim do Estádio; 473/15 (4537) Indicação para que o Executivo encaminhe a esta 
Casa projeto de lei dispondo sobre a regularização do Conjunto Residencial Vila Rica de 
acordo com o Processo Administrativo do Executivo nº 45.286/1995-9; 1914/13 (4538) 
Indicação para, em caráter de urgência, efetuar a manutenção da sinalização horizontal da 
Avenida Áurea, Jardim do Estádio; 474/15 (4539) Indicação para serviço de limpeza e de 
capinação nas margens do córrego localizado nas proximidades do nº 1094 da Rua dos 
Ciprestes, Vila João Ramalho. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO) 1689/13 (4528) Indicação para manutenção e para colocar novos 
brinquedos no playground que fica localizado na Praça Ourinhos, Jardim Alvorada; 471/15 
(4529) Indicação para implantar uma lombofaixa no cruzamento das ruas Alarico com 
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Hortências, Jardim do Estádio; 2567/13 (4530) Indicação para implantação de obstáculos 
na viela entre as ruas Moema e Brasília e da Rua Moema para Rua Macuco, Jardim 
Alvorada, impedindo o tráfego de motos; 1345/13 (4531) Indicação para realizar 
manutenção da iluminação pública na Rua das Rosas nº 366, Vila Marina; 2062/13 (4532) 
Indicação para implantação de obstáculos na viela entre as ruas Otávio Cândido e Dona 
Nina Zanoto, Jardim Milena, impedindo o tráfego de motocicletas no local. VEREADOR 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 878/14 (4497) Indicação para 
limpeza das guias e sarjetas do Bairro Campestre; 466/15 (4498) Indicação para limpeza 
das guias e sarjetas do Bairro Centreville; 2420/13 (4517) Indicação para sinalização de 
trânsito indicativa de travessia de pedestres na Rua Antonio de Magalhães e Rua Carijós, 
Vila Alzira; 261/13 (4518) Requerimento à AES Eletropaulo de manutenção no terreno 
localizado na Rua Francisco Inácio, Vila Vitória. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) E OUTROS VEREADORES 467/15 (4499) 
Requerimento visando a inserir em ata Voto de Aplauso pelo transcurso do 57º 
(quinquagésimo sétimo) aniversário de fundação do jornal “Diário do Grande ABC”, o maior 
jornal regional do Brasil [JUSTIFICADAS proposituras pelo Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias)]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 2915/13 (4509) Indicação para poda de árvores na esquina das 
ruas Ourinhos com Moema, altura dos nºs 29 e 39, Jardim Alvorada; 779/13 (4510) 
Indicação para tapar buraco e recapeamento asfáltico na Rua Pernambuco, Cidade São 
Jorge; 465/15 (4511) Indicação para rondas ostensivas da Guarda Civil Municipal no Bairro 
Recreio da Borda do Campo e toda a região do Clube de Campo [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) E OUTROS VEREADORES 21/15 (4542) Requerimento visando a inserir em 
ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Anízio Simão Vieira ocorrido no último dia 06. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 819/13 (4467) Indicação 
para restauração asfáltica da Rua Sete de Setembro, Vila Alzira; 1709/13 (4468) Indicação 
para serviços de capinação em um terreno localizado na Avenida Firestone, Vila Linda; 
2771/13 (4469) Indicação para remoção ou poda da árvore localizada na Rua General 
Câmara, Vila Humaitá; 464/15 (4470) Indicação para restauração de um poste localizado 
na Rua Marcelino Dantas, Vila Leopoldina. VEREADOR GERALDO APARECIDO 
JULIANO (SARGENTO JULIANO) 145/13 (4444) Indicação para urgentes providências 
para tapar buracos na Rua Ozanan, em frente aos nºs 50, 65, 125 e 325, Vila Alto Santo 
André; 460/15 (4445) Indicação para limpeza e capinação da Praça José Laurentino, 
localizada na Avenida Caminho do Pilar com Dom Silvério Pimenta, Vila Gilda; 438/15 
(4446) Indicação para limpeza da Praça Isaura Mendes, localizada na confluência da Rua 
Francisco Amaro com Rua Cel. Alfredo Fláquer, Centro; 2373/13 (4447) Indicação para 
vistoriar o sistema semafórico entre a Rua Coronel Alfredo Fláquer com a Rua Francisco 
Amaro, Centro; 1873/13 (4448) Indicação para desratização nos bueiros localizados em 
toda extensão da Rua Bahia, Vila Francisco Matarazzo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
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LÔBO (SARGENTO LÔBO) 324/13 (4486) Indicação para pintura de faixas de pedestres 
em todos os cruzamentos da Rua Taubaté, Vila Camilópolis; 383/13 (4487) Indicação para 
limpeza da construção de ampliação da USF Jardim Carla, bem como a coloração de 
tapumes; 33/14 (4488) Indicação para tapar os buracos em toda extensão da Rua Itabirito, 
Vila Camilópolis; 1431/13 (4489) Indicação para tapar os buracos da Rua Alexandreta e 
Rua Justiniano, Jardim Santo Antonio; 875/13 (4490) Indicação para tapar os buracos em 
toda extensão da Rua Confúcio, Vila Camilópolis [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, 
com exibição de vídeo]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 960/13 (4524) Indicação para limpeza pública na rampa de acesso e calçada na 
Avenida Pereira Barreto, em frente ao Hospital Mário Covas; 960/13 (4525) Indicação para 
colocação de canaleta no passeio público existente na Av. Pereira Barreto, em frente ao 
Hospital Mário Covas; 2226/13 (4526) Indicação para readequação no dimensionamento 
da rede de água pluvial na Rua Adriático, Jardim do Estádio; 242/15 (4527) Indicação para 
cessão de material e/ou construção de muro de arrimo na Rua Ferrucio Tolesi, nos fundos 
do nº 37A, Jardim Santa Cristina. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) E OUTROS VEREADORES 472/15 (4533) Requerimento visando a 
inserir em ata Voto de Congratulações com o Instituto Monsenhor José Benedito Antunes 
pelos doze anos da “Casa Mais vida” completados no último dia 10 de maio de 2015 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte)]. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 3005/13 (4451) 
Indicação para tapar buracos na Rua Plutão, próximo ao nº 110, Vila Guarará; 273/13 
(4452) Indicação para vistoria técnica, avaliação e manutenção da rede captora de esgoto 
do Núcleo dos Ciganos, localizado na Avenida da Paz, Utinga; 24412/13 (4453) Indicação 
para manutenção gera na Praça Maria Eunice Paz, Vila Suíça; 207/13 (4454) Indicação 
para desratização e dedetização na Rua dos Dominicanos e entorno, Núcleo Lamartine, 
Jardim Santo André; 256/13 (4455) Indicação para instalação de uma academia ao ar livre 
na Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo, altura do n º 6676, Jardim Irene. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 475/15 (4472) Indicação para 
providências emergenciais para capinação, limpeza, remoção de lixo e entulhos em 
terrenos localizados na Rua Campo Santo, esquina com Rua Coreia, Vila Curuçá; 894/13 
(4473) Indicação para capinação, limpeza, remoção de lixo e entulhos em área pública 
localizada no entroncamento da Rua Cáucaso e Ceilão, Parque Novo Oratório; 148/13 
(4474) Indicação para pintura de solo demarcatória de proibido estacionar, em frente dos 
nºs 4154 e 4148 da Avenida D. Pedro I, Vila Luzita; 1700/13 (4475) Indicação para 
capinação, poda de árvores, limpeza, remoção de lixo e entulhos na Praça Augusto Conte, 
Jardim Utinga; 1130/13 (4476) Indicação para implantação de área de proibido estacionar 
no lado par da Rua Vitória, entre as ruas Padre Capra e Joaquim Távora, Vila Assunção 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. Após a leitura, as indicações foram 
encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h34min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PDT PT SDD PRP PSB PTB PMDB PV 
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PRB DEM PROS]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) – Fala que visitou as unidades do Programa Minha Casa Minha Vida no 
Condomínio Guaratinguetá, para onde foram removidas as famílias que moravam no 
Núcleo Espírito Santo, próximo ao aterro sanitário e pode observar o bem que esse 
programa traz para as famílias que carecem desse programa social e dar aos seus filhos 
um futuro decente. Em seguida registra que esse programa lançado pelo Presidente Lula e 
continuado pela Presidente Dilma ficou a certeza que está no caminho correto e fez com 
que os programas sociais recebessem mais recursos. Registra ainda que foram usados 
recursos do Governo Federal para a construção do prédio da Unidade de Saúde do Jardim 
Carla pelo Prefeito Aidan e hoje a União não pode destinar recursos federais para concluir 
a referida obra e a alternativa encontrada pelo Governo Municipal é transformar o prédio 
em uma creche e informa que a Administração está estudando a possibilidade de reforma 
e ampliação da atual unidade de saúde do bairro. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO 
(JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Em primeiro lugar registra que o prefeito 
anterior cometeu vários equívocos à frente da Administração da cidade, diversos 
equipamentos de saúde que deveriam ter sido entregues há muito tempo estão com as 
obras inacabadas e sem condições de finalização em virtude de projetos encaminhados de 
forma errada ao Governo Federal. Em seguida fala que algumas obras do Programa Minha 
Casa Minha Vida também sofreram prejuízos em decorrência do mau gerenciamento das 
obras, mas que hoje o Prefeito Grana vem trabalhando no sentido de finalizar todas essas 
obras. Fala ainda que o ex-Prefeito vem enfrentando problemas junto ao Ministério Público 
e da justiça criminal em decorrência das investigações que vem sofrendo acerca das 
denúncias acerca do SEMASA. Finaliza parabenizando o Prefeito Carlos Grana pelo 
trabalho que vem desenvolvendo em Santo André. Pela ordem, o Vereador Ailton José de 
Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94 do Regimento Interno, passa a palavra ao Vereador 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) que fala que o Programa Minha Casa Minha 
Vida é um programa muito bom, mas que é necessário deixar claro quais são os critérios 
usados para a entrega desses apartamentos, pois existe denúncia de venda dessas 
moradias por R$80 mil, portanto, pede que seja convidado o Secretário de Habitação a vir 
à Câmara para explicar quais critérios e cronograma de entrega dessas casas. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Fala que o cadastro 
do Programa Minha Casa Minha Vida não está sendo feito pela Prefeitura, portanto, fez 
requerimento solicitando informações acerca desse projeto no município. Fala ainda que 
cabe à Prefeitura fiscalizar a venda dessas moradias, pois é proibido por lei essa 
negociação e finaliza dizendo que o Governo Federal está implantando programa para 
refazer o cadastro dos inscritos para que atenda de forma correta os interessados nessas 
moradias. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Fala que 
apresentou propositura acerca do trabalho que vem sendo desenvolvido no município no 
combate ao mosquito da dengue. Em seguida fala que o Prefeito anterior precisa arcar 
com as responsabilidades das obras inacabadas no município, principalmente no que 
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tange à unidade de saúde do Jardim Carla que não foi concluída. Diz ainda que acha 
preocupante a notícia de que será transformado em creche, uma vez que foi promessa de 
campanha do Prefeito atual o término do referido prédio para ser destinado à saúde. 
Registra ainda o problema da obra do Teatro Carlos Gomes, que também foi promessa de 
campanha do Prefeito Carlos Grana sua finalização e nada foi feito naquele prédio até o 
momento. Finaliza dizendo que a CPI do SEMASA na Câmara, de fato, teve um bom 
trabalho por parte dos seus membros, inclusive culminando com denúncias do Sr. Calixto 
que o Sr. Wilson Bonome doou R$1 milhão para a campanha do então Deputado Carlos 
Grana, mas que ainda não viu essa informação nos jornais, portanto, acredita que esse é 
um assunto importante para voltar ao debate e se apresentar denúncia ao Ministério 
Público. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Sobre 
unidades habitacionais, lembra que Sacadura Cabral tem conjunto de 90 apartamentos, 
abandonado há cinco anos, enquanto os moradores há anos recebem aluguel social. 
Cobra da Administração a necessidade de construção de ginásio de esporte que está 
abandonado, enquanto as crianças necessitam daquela área. Sobre a saúde, fala que 
todas as unidades de saúde apresentam algum problema, seja falta de medicamento, 
estrutura, água, papel higiênico ou copo descartável e considera inadmissível a 
Administração deixar faltar medicamento. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO 
DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) – Lamenta notícia de que o metrô vai demorar a chegar à região, 
pois a linha 18, que atenderia Santo André e São Bernardo, dependia de verba do BNDES 
e a verba foi cortada pela presidente Dilma, porém o dinheiro do BNDES esteja sendo 
usado para financiar metrô na Venezuela, e também o país está enviando US$1,5 bilhão 
para a Argentina, a fim de cumprir acordo socialista, em detrimento de melhorias para o 
povo brasileiro. Lembra financiamento da construção do porto de Cuba, sob o argumento 
de geração de emprego e dinheiro para as empresas, entretanto considera que as obras 
deveriam ser no Brasil. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) – Inicia registrando respeito a todos os profissionais da imprensa, nominando os 
presentes. Comenta lei de sua autoria criando o Dia do Torcedor da Sociedade Esportiva 
Palmeiras, aproximadamente 16 milhões de torcedores, sendo um dos maiores clubes do 
país, tendo o estádio mais bonito e mais moderno do Brasil, com 120 mil sócios do Avante 
e, de todos os grandes clubes do mundo, o Palmeiras é o oitavo em número de sócios. No 
Século XX, foi o clube do Brasil que conquistou mais títulos. Faz referência à reportagem 
do jornal ABC Repórter, feita pelo jornalista Leandro Amaral. Considera que o jornalista foi 
infeliz na forma de escrever a matéria e ao dizer que torcer para o Palmeiras vira lei em 
Santo André, pois isso não corresponde com a realidade. Registra seu repúdio à violência 
praticada por alguns torcedores. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) – Faz referência à CPI do Semasa e deixa claro que, além da 
informação trazida pelo Sr. Calixto, procurou filtrar bastante essa questão. Cita como 
exemplo um cidadão que apoiou o candidato Aidan esperando ser favorecido com um 
cargo e, não conseguindo, passou a apoiar o candidato Grana e, não obtendo sucesso 
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novamente, passou a criticar o prefeito Grana nas redes sociais e tentou envolver os 
vereadores no debate. Conclama aqueles que têm interesse a se candidatarem. Lembra 
que o Vereador Montorinho falou a partir do seu ponto de vista, mas esqueceu de citar os 
empresários envolvidos, pois não existe corrupção sem corruptor. Quanto ao programa 
revolucionário Minha Casa, Minha Vida fala que gostaria de conhecer um cidadão comum, 
uma pessoa menos favorecida, que tenha sido beneficiado com um imóvel. Opina que um 
programa revolucionário tem de atender a toda a base da sociedade e não ser um estado 
paternalista. Considera a lista do programa uma caixa-preta e fala que gostaria de saber 
quem são os inscritos nesse programa. Fala que quer saber também quem são os 
beneficiados pelo programa Bolsa Aluguel. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala sobre o aniversário 
do jornal Diário do Grande ABC que completa 57 anos. Parabeniza pelo trabalho que é 
feito pela imprensa da região, que fortalece o trabalho de todos os administradores e 
parlamentares da região visando ao crescimento das cidades. Entende a dificuldade por 
que passaram os protagonistas e idealizadores do jornal na sua construção, bem como os 
que até hoje lutam para mantê-lo tão bem estruturado até os dias atuais, prestando serviço 
informativo à população. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) lembra os 
Vereadores de reunião marcada com o Secretário de Governo para tratar das emendas 
parlamentares, que acontecerá na quarta-feira, dia 13 de maio, às 14:00h. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Corroborando com o Vereador 
Sardano, lamenta que o dinheiro que seria investido na construção do metrô na nossa 
cidade tenha sido enviado para obras em outros países. Diz que seria mais um trabalho 
importante para a mobilidade urbana e que isso afeta a qualidade de vida de muitas 
pessoas. Fala que tem feito vistorias e reuniões com o Secretário da Saúde, mas salienta 
que ainda há muitas melhorias a fazer na cidade, o mesmo acontece com a SOSP. Diz que 
também é preciso ver a questão da iluminação da cidade e que conta com o empenho do 
Executivo nesses pedidos. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que mantém um relacionamento 
com os deputados na Assembleia Legislativa, com visitas quinzenais a fim de trazer verbas 
para a cidade, principalmente para o projeto de castração dos animais e acabou de 
receber informação que o Deputado Jorge Wilson, apesar de não pertencer à causa 
animal, interessou-se pelo projeto e agendará reunião com esse deputado a fim de trazer 
essa conquista para a cidade. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – 
Manifesta sua preocupação com a falta de médicos em várias unidades e recebeu 
telefonemas que no PA Bangu, em noite de chuvas, os pacientes enfrentam dificuldades 
porque há vazamentos nos telhados. Fala que apresentará requerimento na próxima 
quinta-feira pedindo providências sobre o caso e enfatiza que esse é o papel deste 
legislativo. Diz da sua admiração pelas falas do Vereador Araujo quanto ao time que torce, 
o Palmeiras, mas registra que entre os grandes times, o primeiro é o São Paulo, time 
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inclusive também bastante citado pelo Vereador Araujo. Pela ordem, o Vereador Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra 
ao Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) que convida a todos para 
visitar o Conjunto Guaratinguetá, o qual está muito bonito e verá que o Programa Minha 
Casa Minha Vida de fato é um projeto revolucionário. Diz que a discussão sobre esse 
programa requer certo nível de informações acerca dos critérios para concessão desse 
benefício para que não sejam cometidos equívocos. Explica que existem algumas 
modalidades desse programa, ou seja, há unidades habitacionais destinadas para pessoas 
que pagam aluguel ou aquelas que moram em área de risco, bem como para entidades 
que trabalham com movimento de moradia. Diz que até o momento foram contempladas 
cerca de 1400 famílias em nossa cidade em unidades destinadas para remoção de área de 
risco ou provenientes de intervenções, como é o caso do Bairro Homero Thon e Núcleo 
Espírito Santo. Indaga quantas casas foram construídas na cidade antes dos governos do 
PT e afirma que essas pessoas estão em áreas de risco porque não tem opção. Acredita 
que esse programa merece ser aperfeiçoado e está acima de disputas partidárias. Pela 
ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e diz que inicialmente a fala é que o Programa Minha Casa Minha Vida 
é revolucionário, mas o Vereador Eduardo Leite terminou dizendo que ele precisa ser 
aperfeiçoado. Diz que o Governo do Estado também subsidia uma parte do programa 
habitacional. Fala que em algumas obras da cidade o ex-prefeito deixou apenas pequena 
parte a ser terminada pelo atual prefeito, que levou o mérito. Comenta que seria importante 
uma lista pública do cadastro do Programa Minha Casa Minha Vida. Salienta que é 
contrário ao estado paternalista, que acaba deixando os munícipes acomodados. Às 
18h02min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus). ITEM ÚNICO - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
11/15, protocolo 002884, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a 
abertura de crédito adicional e dá outras providências. As Comissões de Justiça e de 
Finanças exararam parecer verbal opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 252/15 - 
quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. Os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente 
sessão não foram deliberados em virtude da Ordem do Dia sobrestada. Às 18h03min, 
passa-se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Primeiramente tece os comentários sobre o Minha 
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Casa Minha Vida e fala que é um programa que carece de ajustes para contemplar, de 
forma satisfatória, a população que carece dessas moradias. Em seguida fala que precisa 
ter fiscalização para que não ocorra venda dessas moradias e pede que a Administração 
oriente melhor a população no sentido de explicar que é proibido o comércio desse tipo de 
apartamento. Finaliza dizendo que o custo de construção do programa aumentou e é 
necessário que o Governo Federal trabalhe conjuntamente com o Governo Estadual para 
que os recursos cheguem até os municípios para dar prosseguimento ao projeto, pois o 
Governo Carlos Grana vem trabalhando muito para atender a população andreense da 
melhor forma possível. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e onze 
minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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